
臺北市立成淵高級中學 111年度第 2學期 

5月份青年會議 

一、時間：112年 5月 24日(星期三)中午 12點 30分 

二、地點：綜合教學大樓五樓研討室 

三、出席人員：校長、各處室主任、各班班代、各社社長、三糾大隊長、班聯會成員 

四、負責人：班聯會 

五、記錄：班聯會文書組 

六、會議內容： 

    班聯會主席：各位老師、各位同學、各社社長、校長，各位午安，目前在場人數已經達到三分之

二，那我們即將進行五月份的青年會議。 

   班聯會副主席：大家好，我是成淵高中班級聯席會第26屆副主席李浩州，接下來我要進行5月份的

班聯會報。這是我們班聯會報的主題，是第27屆正副主席改選。以下是我們的重要期程，5/16是我們

的報名表繳交截止日，5/18是我們的政見發表會，這個禮拜五5/26是我們的投票暨開票日。我們選舉

辦法是由各班班代在5/26(五)第六節班會課期間進行投票，彙整班上同學的意願，紀錄同意票以及不

同意票，並請把填寫完畢的投票單保存好，等到班聯會工作人員於班會課時收回。以下是我們的投票

單，分為三大點，一個是同意票，一個是不同意票，與班級的出缺席狀況。接下來是選舉門檻，這次

競選是同額選舉，也就是說我們候選組數等於應當選組數，所以我們會有以下門檻，第一個是我們有

效票要大於無效票，第二個是我們同意票要大於不同意票，第三個是我們投票人數必須大於學生人數

的20%。再來是我們的注意事項，禮拜五有大師講座之類的活動，請各班班代在進行這些活動之前先

進行投票，並且我們秉持著一人一票，票票等值的精神。謝謝大家一直以來的支持，這是我們最後一

次班聯會報，謝謝。 

    司儀：提案討論。 

    班聯會政務長： 各位老師同學大家好，我是成淵高中26屆的政務長翁安琪，以下我來為各位進

行本月份青年會議的政務會報。首先是提案討論，本月份總共有2個提案，分別由102以及204提出。

首先是102的提案，提案案由為因為許多同學在午休時，因未「趴睡」而遭到登記，但這些同學其實

都是在沒有打擾到他人的情況下進行休息，包括像是說靠牆睡、手撐著頭睡等等。具體建議是建議秩

序糾察隊可以在評分時取消「是否趴睡」的原則。班聯會回覆因為該提案涉及秩序糾察隊評分相關準

則，為學務處生活輔導組管轄，故直接轉交生輔組進行回覆。生輔組回覆：理解趴睡姿勢的確會造成

部分學生不適。故從5/29至6/30開始試行，午休評分期間，秩糾若判斷學生是在自己座位上午休，即

不予扣分。試行結果也會做為下學期是否調整的重要依據。針對這個提案，請問102班代有疑問嗎？ 

    102班代：我的疑問是在後續的試行結果，我應該如何去得知並追蹤這件事情的發展？ 

    班聯會政務長：生輔組應該會有相關的公告。請問生輔組長有要補充的嗎？ 

    生輔組長：這個問題當然是一個審理的問題，但是糾察隊在評分時的一個重要原則就是公平性，

各種姿勢的確會讓糾察隊在評分時很難去判斷，所以之前一直沒有開放讓同學午休可以用各種姿勢是

有一個很重要的考量。既然學生有這樣子提議，只有在自己的座位上午休，如果能確實做到這項，我

們再讓糾察隊去試行看看，看能不能取得中間的平衡，介於同學的午休與評分的公平性。如果這段期

間如果你想要知道是否有被扣分或是有其他狀況，可以從教官室前公布成績的部分查看，有疑問的話

可以再做討論。 

    班聯會政務長：針對這個提案，請問在場的與會人員有疑問嗎？沒有的話就進到下一個提案。下

一個提案是204的提案，提案案由是熱食部自助餐排隊時，時不時會有人插隊的狀況，希望可以增加



號碼牌的機制，只讓有按照順序的人去購買。具體建議就是在熱食部的門口放置號碼牌，且打餐人員

必須在看到號碼牌且收回後才可以讓學生買，如果有未拿號碼牌者則不給消費。針對這個提案，班聯

會回覆是本月已發放了熱食部滿意度調查表，若有相關意見直接在該表單內填寫即可，填寫該表單後

也會直接到膳食委員會上面進行討論。請問針對這個提案，204班代有疑問嗎？沒有的話，請問在場

的與會人員有疑問嗎？ 

    學務主任：因為剛好提到膳食的問題，主任也藉這個機會問一下，我們最近應該已經有先發放給

各班相關的調查，因為在期末會開一個膳食委員會來做一個相關的討論。在其中有一件事情很重要的，

是「碗的押金」這件事情，那因為我們現在施行的就是如果你要借用碗的話，但沒有帶自己的餐具，

基本上應該就是要加五塊，如果你有帶自己的餐具反而會減五塊，這個部份是沒有錯的。現在主要是

詢問一下，雖然我們之後會開膳食委員會，而且我們在這個期間有做調查，但還是想藉青年會議這個

機會，想跟大家問問有什麼想要反應的意見，請問大家有覺得現在還碗的時候比較沒有造成環境髒亂

的嗎？有任何意見都可以提出來。如果沒有的話也沒關係，有任何的想法都可以在剛剛提到的問卷上

反應，到時候我們就可以在會議上再做討論，以上。 

    班聯會政務長：謝謝主任的補充。請問針對這個提案，有任何與會人員有疑問嗎？如果沒有的話，

就進到提醒事項。提醒事項會稍微跟大家分享一下上次青年會議有提到的公聽會相關事宜，有鑒於班

社服提案推動至今，不論是提案小組又或是在青年會議上都沒有完整的共識且非常缺乏大眾的參與，

故班級聯席會擬定辦理公聽會，藉此促進學生、老師和班聯會間的溝通，以利提案的研擬以及推動，

在公聽會上的討論以及發表，都會作為我們日後的重要依據。公聽會主要會有班社服提案的進度報告、

表單數據呈現、意見表示與回應和綜合討論，我們目前預計是會辦理兩場，時間約莫是在五月底至六

月初之間，相關訊息公告我們也會在群組，包括班聯會的官方社群做公告。請問針對這個部分，有人

有疑問嗎？如果沒有的話，以上就是本月份，也是本學年、本學期最後一次的青年會議，非常感謝各

位盡責認真的班代，也謝謝每位認真參與的與會人員，謝謝大家。 

    司儀：臨時動議。 

    班聯會主席：各位與會人員有想要針對以上的班聯會報，或者是政務會報提出任何的疑問嗎？ 

    圖書館主任：主席、各位師長，以及各位同學大家好，剛剛針對會報的部分有提到，5/26的第六

節會進行班聯會正副主席的改選，我相信這個活動還蠻重要的，也是對於公民素養的一個展現，因為

剛剛有提到圖書館的大師講座，那我們大師講座的時間其實是第五節跟第六節連排，而我掌握到的是

103、108、111跟201的同學，四個班會在圖書館進行大師講座。是想要確認有關於這個投票的細節，

是否可以兼顧這些同學的權益？ 

    班聯會主席：基本上我們這次因為是在班會課上投票，比較特殊，所以我們這次採用了比較特殊

的方法，就是請班代在班上先彙整班級同學的意願以後在進行投票，之後班聯會的同學會收回投票單。

針對以上103、108、111跟201的班代，等一下我們會後會請他們留下來，我們想要讓這四個班級提前

在第五節之前就先完成投票的動作。這樣的話，因為大師講座可能會有一點delay，delay的話可能又

會干擾到打掃時間，打掃完以後又要去社團課，而社團又直接放學，到後面的時間會越來越分散的話，

我是建議往前做投票的動作。那我們這些四個班級的班代等一下也麻煩幫我留下來，我們會在做額外

補充的說明，我們這四個班級，應該會怎麼樣去做投票的動作，保證這四個班級的同學也可以擁有投

票決定班聯會下一屆主副席的權利，而這部分是不會讓大家去損失掉的。針對以上的班聯會報，或是

政務會報，或者是有任何與會人員想要提出臨時動議的嗎？沒有的話，那我剛剛針對班聯會報進行補

充，我們總投票人數的20%是要達到253人投票，我只要補充這個部份而已。如果沒有任何問題的話，

就先請103、108、111，還有201的班代留下來，麻煩幫我到前台來。其他的與會人員就可以先行離開，

謝謝大家這一段時間的配合，謝謝。 

七、散會：中午 12點 47分 


